

2023-08-01

## Estos son los diputados chapulines de la [CDMX](#); alzan la mano por un cargo en 2024

Autor: Juan Ortiz Escamilla

De cara el proceso [electoral](#) del 2024 que se realizará en la Ciudad de México, al menos 14 diputados del Congreso local buscan una alcaldía y otros aspiran a ser jefa o jefe de Gobierno de la capital, hoy El Heraldo de México presenta un listado de los legisladores que buscan contender por algún puesto de elección popular.

Del listado de 14 legisladores que aspiran a un nuevo cargo político, 12 diputados han manifestado su intención de buscar una alcaldía, por ejemplo, el morenista Temístocles Villanueva aspira ser el alcalde de la Cuauhtémoc, misma aspiración que tienen las priistas Silvia Sánchez Barrios y Maxta Iraís González.

Mientras que el caso de la alcaldía Gustavo A. Madero, los contendientes son: Diego Orlando Garrido por el PAN y Jorge Gaviño por Morena. Para el caso alcaldía Iztapalapa se encuentra la actual coordinadora de Morena en el Congreso de la [CDMX](#), Martha Ávila y para Iztacalco, la aspirante sería Marcela Fuentes Castillo.

Los priista Ernesto Alarcón y Lourdes González, buscan las alcaldías Magdalena Contreras y Cuajimalpa.

En el caso de los "suspirantes" al gobierno de la Ciudad de México, se encuentra Mónica Fernández del PRI, actual vicecoordinadora del tricolor en el Congreso local, quien asegura que de llegar al gobierno busca erradicar la violencia de género y la desigualdad.

Otro aspirante es el coordinador del PRD, Víctor Hugo Lobo quien aseguró ser el mejor candidato de la coalición PAN, PRD y PRI para la Ciudad de México.

### La sucesión en la [CDMX](#)

La sucesión en la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México no ha desatado efervescencia como la elección 2024 para la Presidencia de la República. Pero de encuestas y entrevistas políticas se puede hacer una lista de al menos 15 políticas y políticos de Morena, PAN, MC, PRD y PRI. ¿Quiénes son los que aspiran a la jefatura de gobierno de la [CDMX](#)?

Algunos de ellos o ellas han dicho abiertamente que quieren sentarse en la silla del Palacio del Ayuntamiento en el Zócalo de la Ciudad de México, pero también hay quienes dan la vuelta o de plano se han auto descartado para la elección 2024.

En las lista figuran Clara Brugada, Salomón Chertorivski, Sandra Cuevas, Mario Delgado, Luis E. Cházaro, Omar García Harfuch, Lía Limón, Cynthia López Castro, Kenia López Rabadán, Ariadna Montiel, Rosa Icela Rodríguez, Adrián Ruvalcaba y Santiago Taboada.

En mayo pasado durante una mesa de opinión de El Heraldo de México y La Silla Rota, Eduardo Huchim, ex consejero del Instituto [Electoral](#) del DF, periodista y colaborador de El Heraldo de México; así como a Agustín Basave, politólogo y profesor de la Universidad de Monterrey, ofrecieron su análisis de los [candidatos](#) a la elección del 2024.

Eduardo afirmó que por el lado de la oposición hay una caballada flaca, sobre todo en el PRI, mientras que del lado de Morena hay cartas más visibles debido a que es el partido en el poder.

Donde tiene mayor solidez la oposición es en las alcaldías que ganaron en la elección pasada, lo que los puede llevar a desplazar a los partidos de Izquierda, aunque eso no se ve en el horizonte más próximo.

Por su parte, Agustín cree que para la oposición es menos difícil ganar la [CDMX](#) que la elección presidencial, ya que la clase media tiene un papel importante en la elección capitalina, y está ha sido alienada por el presidente López Obrador, por lo que va a ser más competitiva esta elección.

En ese quinto mes, los posibles candidatos de acuerdo con Basave figuraban Omar García Harfuch (Morena) y Xóchitl Gálvez (PAN), aunque reconoce que otro posible candidato sería Taboada.